
6 Acta de CD/E~A 164/2016 

7 En la sala de reuniones de la Escuela Nacional de Agricultura "Roberto Quiñonez" 

8 (E A), a las catorce horas del día siete de abril del año dos mil dieciséis, Reunidos 

9 los miembros del Consejo Directivo de la Escuela Nacional de Agricultura "Roberto 

10 Quiñonez" : Licenciado Daniel Américo Figueroa Malina, en su calidad de Presidente 

11 del Consejo; Ingeniero Ever Said Zelayandia Torres, Director Propietario; Ingeniero 

12 Fredy Edgardo Fuentes, Director Suplente; Ingeniero Joaquín Rolando Rosales, 

13 Director Propietario e Ing. José Miguel Cámbara, Secretario de Consejo. Se inicia la 

14 reunión con la verificación del Quórum y la agenda siguiente: PUNTO UNO. 

15 Establecimiento de Quórum. PUNTO DOS. Aprobación de la Agenda; PUNTO 

16 TRES. Lectura, aprobación y firma del Acta número ciento sesenta y tres. PUNTO 

17 CUATRO. I) Presentación del Plan de Trabajo por el Jefe del Departamento de 

18 Auditoría Interna: Licenciado Rene Alvarado. II) Presentación del Plan de Trabajo del 

19 año dos mil diecisiete por el Jefe del Departamento de Agroindustria: Ing. Rene 

20 Villatoro. PUNTO CINCO: Varios. I) Presentación sobre propuesta de articulación 

21 de graduados de la ENA con la Carrera de Agroindustria de la Facultad de Ciencias 

22 Agronómicas de la UES, por el Ingeniero Felipe Torres. DESARROLLO DE LA 

23 AGENDA: PUNTO UNO. Establecimiento de Quórum. ACUERDO UNO. Se 
c.vc. ~.-o / -

24 establece el Quórum con la participación ·de/- - miembros propietarios y un 
! 

25 suplente del Consejo Di~ectivo. PUNTO DOS. Aprobación de la Agenda. 

26 ACUERDO DOS. Se aprueba por unanimidad la agenda. PUNTO TRES. 

27 Lectura, aprobación y firma del Acta número ciento sesenta y tres. ACUERDO 

28 TRES. Se lee y se aprueba por unanimid@d el Acta número ciento sesenta y tres v 

29 para constancia se firma. PUNTO CUATRO. I) Presentación de Plan de Trabajo 

30 para el año dos mil diecisiete del Departamento de Auditoría Interna por el 

31 Licenciado Rene Alvarado. El Licenciado Alvarado presentó el plan _de trabajo del 

32 año dos mil diecisiete, planteando los objetivos generales y específicos; así mismo 

33 presenta las auditorías a realizar en el próximo año; agrega que actualmente auditan el 

34 cumplimiento de la Política de Austeridad, posteriormente a la presentación, el· Ing. 

35 Ever Zelayandia solicita que Auditoria Interna verifique el contenido de actas 

36 aprobadas por el presente Consejo Directivo a fin de que se le de seguimiento a las 

37 decisiones tomadas y sean conocidas, prevenidas y ejecutadas por el personal al que le 

38 compete y en todo caso reportar al Consejo Directivo de la ENA si se cumplen ó no las 



1 elabore un comparativo con el ejercicio del año dos mil quince y dos mil dieciséis para 

2 verificar la forma de trabajo conforme a las metas de cada unidad; El Ingeniero Fredy 

3 Fuentes sugiere que debe solicitarse la presentación de todos los informes emitidos por el 

4 Departamento de Auditoría Interna al Consejo Directivo para que este conozca, ya que 

5 jerárquicamente depende del Consejo Directivo y la relación debe ser más cercana. 

6 Posteriormente al análisis del tema el Consejo Directivo toma el siguiente acuerdo 

7 ACUERDO CUATRO. El Consejo Directivo acuerda que se envíe este informe al 

8 Secretario del Consejo Directivo y en lo sucesivo los informes deben ser enviados 

9 también al Consejo Directivo. Así mismo que se presente un Plan de Trabajo completo 

10 con base a un listado de actividades. II). Presentación del Plan de Trabajo del año dos mil 

11 diecisiete, por el Jefe del Departamento de Agroindustria: Ing. Rene Villatoro. Presenta el 

12 lng. Villatoro el plan de trabajo; iniciando con los objetivos del mismo, las funciones de 

13 cada unidad que conforma el Departamento de Agroindustrias, así como también hace 

14 énfasis en el catálogo de producción y servicios, agrega que el presupuesto para este año 

15 dos mil dieciséis para su departamento es de VEINTICUATRO MIL NOVECIENTOS 

16 OCHENTA Y TRES CON TREINTA Y OCHO CENT A VOS DE DOLAR DE LOS 

17 ESTADOS UNIDOS DE AMERICA; menciona que la materia prima son los animales que 

18 llegan del Departamento de Zootecnia, así mismo menciona que la mano de obra en forma 

19 de trabajo de campo del estudiante es importante ya que le aporta al Departamento en un 

20 cincuenta por ciento. Punto del cual el Consejo Directivo se dio por enterado y se 

21 formularon observaciones. PUNTO CINCO. Varios. Presentación sobre propuesta de 

22 "Plan Especial de Formación por Equivalencias de la Carrera de Ingeniería en 

23 Agroindustria" con participación de las instituciones, MINED, UES, ENA, ITCHA. El Ingeniero 

24 Fel ipe Torres explica que la propuesta surge del Viceministerio de Ciencia y Tecnología como 

25 estrategia para agregar valor a los productos agropecuarios y generar empleo, por el hecho 

26 de que la producción agropec1;1aria y su importancia relacionada con el PIB nacional, donde 

27 se observa que ha experimentado una disminución significativa en la producción del sector 

28 agropecuario y agroindustrial, como lo reflejan las Estadísticas Nacionales de las últimas 

,29 tres décadas. Como solución se propone a~entar el número de profesionales en la rama .. 
30 agroindustrial articulando los grados académicos de Bachiller, Técnico e Ingenieros 

31 graduados de las instituciones educativas de secundaria que tienen bachillerato agrícola, en 

32 i~1stituciones como el Instituto Tecnológico de Chalatenango ITCHA, la Escuela Nacional 

33 de Agricultura "Roberto Quiñónez" ENA y la Universidad de El Salvador, UES . La 

34 primera fase de la propuesta, es la gestión para el otorgamiento de equivalencia por la UES 

35 a los graduados de la ENA, para poderse incorporar a la Carrera de Ingeniería 

36 Agroindustrial que sirve la Facultad de Ciencias Agronómicas de la UES. Presentación de 

37 la cual el Consejo Directivo se dio por enterado. Y no habiendo más que agregar se 

38 firma la presente, en el mismo lugar de la reunión a las dieciocho horas con treinta minutos 

39 del día siete de abril del año dos mil dieciséis. l;, "~'º li"''ü : c.v o. 1.-..o . v o.l... . - ':>olo.~ l-, o.r..)Je;, ·. 
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Lic. Daniel Américo Figueroa Malina 

Presidente del Consejo, ENA 

lng. 

Director Suplente 

Ing. José Migu 

~,~ 
Ing. Joaqúin Rolando Rosales 

Director Propietario. 
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